

PROCES-VERBAL DE CONSEIL D'ÉCOLE n°2

Ecole : Elémentaire Zola
Commune : Auterive

Date : 18 mars 2021

Présents (Prénom, Nom, Fonction) :

Inspection : Madame Estivals, IEN

Enseignants : Mme ROUFFIAC (directrice), Mr CUMOURA , Mme PARNOIX, MrVERGE-BORDEROLLE, Mr COULON, Mme MASTRORILLO, Mme VILA, Mme PAILLER, Mme LAMARE, Monsieur ADJIRI

Mairie : Mme AZEMA, (chargée des relations avec les écoles), Mr BUZENAC (responsable des affaires scolaires), M. BERTRAND, (DST), Mr KSOURI

Cantine : Mme CERVERA, responsable cantine

Parents élus : Mme ANGELI, Mme LE MEUR, Mme BRUNEL, Mr BELKASMI, Mr LANGRY, Mme RODRIGUEZ, Mme BERNHART, Mme CHAPERON, Mr FERREIRA, Mme PAILLAT

Excusés (Prénom, Nom, Fonction):

Mr AZEMA, Maire

Mme ESTEVE , Mr VIGUIER, Mme RAYNAUD (enseignants)

Ordre du jour :

1] Intervention des délégués élèves

2] Point coopérative scolaire.

3] Activités, projets

4] Point Mairie : travaux et projet numérique

5] Questions des parents

1] Intervention des délégués élèves

- Pour information

CANTINE

- **Le système de feux tricolores (comportement) peut-il être remis en place?** = Remise en place prévue le lundi 22 mars
- **Les fruits ne sont pas assez mûrs** : = problématique remontée à la commission cantine.
- **Les élèves demandent de plus grandes portions ou la possibilité de se resservir, notamment les CM1-CM2.** = portions calculées sur la base d'un cahier des charges, trop difficile à modifier... Grammage identique du CP au CM2. Les dames de cantine essaient malgré tout de mettre de plus grandes portions pour les élèves de cycle 3...

ECOLE

- **Les élèves souhaiteraient avoir des informations sur le cross, la sortie vélo et la visite du collège .**

Le cross a été annulé à cause de la COVID, à voir pour octobre ? Et l'école réfléchit à un cross par pôle au sein de l'école à la fin de l'année scolaire.

On ne sait pas si la journée portes ouvertes au collège en juin aura lieu mais des professeurs du collège viendront présenter leur spécialité, notamment classe bilingue anglais-allemand, musique. De plus, deux anciens élèves de CM2 proposent de venir en fin d'année pour répondre aux questions de leurs camarades actuels CM2.

Sortie vélo : projet avec Benoît reporté ultérieurement. Nous réfléchissons à la mise en place d'un projet vélo tout de même.

ALAE

- **Est-il possible de rentrer en classe plus tard le matin et rester dans la cour ?** = impossible de décaler l'heure d'entrée à cause du lavage des mains

MAIRIE

- **Certains élèves se sentent tristes de ne pas pouvoir retrouver les copains à cause des pôles.** = malheureusement, les pôles ont été mis en place pour protéger les élèves, pour éviter le brassage et la circulation du virus. Il peut être envisageable d'étudier la possibilité d'installer du plexiglas entre les élèves.
- **Pouvez-vous installer des lunettes sur les toilettes extérieures ?** = un peu compliqué d'installer des lunettes, mais bonne question, la personne chargée de ce problème va se renseigner.

<p>2] Point coopérative scolaire.</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<ul style="list-style-type: none"> - Entrées récentes : cotisation mairie de 4836 euros + les photos 1698 euros - Sorties récentes : piscine et bus 2020 : 688 + 545 euros. Bus piscine de cette année 158 euros - Sorties à prévoir : Auteur pour la classe de Cécile. - Solde du compte : 13 244 euros.
<p>3] Activités, projets</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<p>Nous réfléchissons à la possibilité d'organiser des sorties en extérieur à la fin de l'année. (contact associations, musées, partenaires...)</p> <ul style="list-style-type: none"> – Visite très appréciée de l'auteur-illustratrice Martine Perrin en CP mercredi 10 mars (discussions, arts visuels...). – Natation : deux séances pour les CP (seulement puis annulation pour cause de protocole sanitaire renforcé). – Jeudi 4 mars = deux classes de CP = fête des 100 jours : rallye de 100 questions/partage de 100 bonbons/expositions dans la cour pour tous les élèves. – La lessive de Zola : expositions d'œuvres d'arts à l'extérieur de l'école au moyen de pinces à linge en dernière période – Visite des infirmières scolaires : interventions en cycle 3 autour des dangers des écrans (questionnaire, discussions, jeu avec des défis pour réduire la place des écrans à la maison) + prévention dents avec les CP (+ quelques visites médicales pour contrôler l'audition et la vue de certains élèves) – Conseil municipal des enfants : élections reportées au 25 mars à l'école – Projet vélo : budget OK pour les 4 classes de CM1-CM2 mais pas de séances vélo en amont avec Benoît donc projet remis en cause. Or, nécessité d'un comportement de cycliste, en plus des compétences techniques.
<ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour décision 	<p>Nous envisageons de faire passer un sondage pour savoir quels élèves ne savent pas faire de vélo + lesquels possèdent un vélo afin d'étudier la faisabilité du projet vélo.</p>
<p>4] Point Mairie : travaux et projet numérique</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<ul style="list-style-type: none"> – Faisant suite à l'incident des photographies d'élèves par un inconnu, où en est l'éventualité d'installer des brise-vues ? Le coût du projet a été estimé à 40 000 euros, la Mairie souhaite donc plutôt attendre car l'école Zola est prioritaire au niveau du plan pluri-annuel de rénovation énergétique des bâtiments : des travaux d'envergure seront alors lancés prochainement et pourront inclure cette problématique. En revanche, d'ici là une caméra fixe qui filmera la rue Émile Zola et le parking va être mise en place.) – Sécurisation du parking de l'école : deux places vont être neutralisées au moyen de mobilier urbain. – Merci pour l'installation des lavabos avec eau chaude sous les préaux – Merci pour les travaux au niveau de la toiture, mais peut-on envisager de combler le trou dans le plafond laissant apparaître les gaines électriques ? Nous attendons la prochaine grosse pluie pour

	<p>voir si la fuite est résolue.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Le service voirie doit passer depuis plusieurs mois pour combler les trous dans le « stabilisé » autour des arbres : Mr Bertrand va relancer. - Projet numérique : l'éducation nationale a lancé un « appel à projets pour un socle numérique de base dans toutes les écoles élémentaires ». Il est très intéressant, s'adresse à toutes les communes, quelle que soit leur taille, et peut financer jusqu'à 70% des dépenses dans le cadre du plan de relance pour soutenir les projets pédagogiques de transformation numérique dans l'ensemble des écoles. . Auterive ne fait pas partie des communes prioritaires, mais une attention particulière est portée aux écoles accueillant des dispositifs ULIS. En concertation avec les enseignants, une candidature va être déposée d'ici la fin du mois de mars, ce qui permettrait à l'école d'être équipée de vidéo-projecteurs, d'une classe mobile de 30 PC portables équipés de logiciels éducatifs permettant d'aider pédagogiquement les élèves à besoins particuliers et les autres et d'une imprimante laser couleur (qui permettrait notamment des impressions couleur adaptées aux élèves « dys »).
<p>5] Questions des délégués parents</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Pour information 	<p><u>1/ Sécurisation des abords de l'école =</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Nous avons souhaité réouvrir , le sujet des brises -vues , côté Rue Emile Zola , suite aux incidents. Pouvez-vous nous indiquer si le projet est accepté ? <p>La réponse a été apportée à l'école lors du point « Mairie ».</p> <ul style="list-style-type: none"> - Concernant la sécurisation du parking , pouvez vous nous indiquer s'il y aura un aménagement, comme demandé lors du dernier conseil d'école ? <p>La réponse a été apportée à l'école lors du point « Mairie ».</p> <p><u>2/ Pôles et activités =</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Les divers pôles pourraient- ils alterner dans les deux cours afin de profiter des infrastructures ? <p>Les enfants des pôles 1 et 2 ont la possibilité d'utiliser la cour de l'autre pôle pour les activités lorsque les autres élèves sont à la cantine. On ne peut pas alterner car les élèves du pôle 1 sont beaucoup plus nombreux que ceux du pôle 2, c'est pourquoi leur cour est plus grande.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Les activités du pôle 2 peuvent-elles être plus variées ? <p>L'ALAE va essayer de davantage varier les activités mais c'est difficile au pôle 2 qui ne comporte que deux classes et donc deux animatrices, qui proposent des activités en intérieur et en extérieur.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Comment se déroule le découpage des pôles ? <p>Le pôle 2 a été réduit à deux classes en raison de l'absence de salle dédiée (il n'y a que le hall d'entrée comme espace intérieur) ou de préau. De plus il n'y a que deux toilettes en intérieur. En revanche, les pôles 1 et 3 disposent des préaux, de davantage de lavabos depuis l'installation de lavabos sous le préau</p>

et de salles en intérieur, c'est pourquoi ils comportent désormais 4 classes.

Pour des raisons pédagogiques, les classes de Mme Mastrorillo et Mmes Rouffiac et Parnoux ont été inversées en raison de projet communs entre les classes de Mmes Vila et Mastrorillo (notamment la classe orchestre) et pour laisser ensemble les élèves de mêmes niveaux.

3/ Cantine =

- **Lors de la réunion du 11 février, nous vous avons posé la question sur la récupération des fruits non consommés par les enfants lors du temps cantine s'ils le désirent.(Cela ne remet pas en cause le fait que l'ALAE récupère les fruits pour lutter contre le gaspillage et le propose aux enfants pour le goûter) Avez-vous pu récupérer les données sanitaires et juridiques manquantes svp ?**

Pour l'instant les fruits ne peuvent pas être sortis de la cantine par les élèves pour des raisons sanitaires, de praticité et de risques d'allergies.

- **Toujours les mêmes retours négatifs sur le visuel, le goût de la nourriture et les enfants ont toujours faim au retour de la cantine ...**

Elior respecte les grammages annoncés, les mêmes pour tous les élèves. Le personnel de service n'est pas en mesure d'améliorer le visuel ou le goût de la nourriture qui lui est fournie. La Mairie va faire remonter à Elior la problématique de la quantité de nourriture, récurrente notamment chez les grands, tout en notant en parallèle beaucoup de gaspillage alimentaire certains jours en fonction des menus.

- **Les menus sont affichés dans le tableau à côté de l'entrée de la cantine et non dans le tableau à côté de l'école, ce qui serait plus pratique pour les parents, peut on y remédier ?**

Oui, ce sera fait.

- **A priori, les jours sans viande il n'a pas de couteau posé à table , peut on obtenir une explication ?**

Ca n'est arrivé qu'une seule fois, il n'y a pas de raison particulière, mais ce jour là les couteaux n'étaient pas nécessaires pour manger des flageolets au curry.

- **Concernant l'audit, nous avons pris note que tous les éléments ne peuvent pas être communiqués pour des questions de confidentialité. Nous demandons tout de même que les éléments ayant un impact sur la nutrition et le temps de repas soient communiqués.**

La Mairie fournira les éléments en sa possession qu'ils peuvent communiquer . Les parents s'interrogent sur la neutralité d'un audit réalisé par le prestataire lui-même. Ils demandent un audit réalisé par une société indépendante.

Président de séance (Directrice) : Marie Rouffiac

Secrétaires de séance : Mr Coulon, Mr Cumoura, Mme Parnoux